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Mitglieder des Ausschusses: 
 
Dr. med. Rainer Schöchlin (Vorsitz)  

Dr. med. Jörg Alex (Schulamtsbezirk FDS), Dipl.-Med. Christoph Dempe (Schulamtsbezirk 

CW), Dr. med. Nicole Faßmeyer (Schulamtsbezirk HD), Dr. med. Claudia Finkenzeller-Bertsch 

(Schulamtsbezirk KA), Dr. Roland Hagen (Schulamtsbezirk PF), Dr. med. Andrea Wiltz 

(Schulamtsbezirk MA) 

 

Anzahl der Ausschussmitglieder:      7  

Anzahl der Sitzungen 2022:       1 

 

 

 
Der Ausschuss traf sich am 04.04.2022 (Dauer ca. 2,5 Std.)  

Die Mitglieder bestehen aus den Ausbildungsleitern der Berufsschulen für Medizinische Fach-

angestellte (MFA) 

 

 

Besprochen werden bei dieser Sitzung Änderungen und Beschlüsse, die im Ausschuss auf 

Landesebene und im Berufsbildungsausschuss getroffen wurden. Hier entstehen manchmal 

Umsetzungsschwierigkeiten an den einzelnen Schulen.  

Im Ausschuss werden dann Lösungsmöglichkeiten erarbeitet.  

 

Wichtige Themen dieses Jahr waren:  

 

1. Änderungen des Berufsausbildungsvertrages für Medizinische Fachangestellte 

 

2. Projekt AzubiCard auch für MFA 

 

3.  Neue Fortbildungscurricula für MFA 

    -  Rheumatologie, Pneumologie, Klimawandel und Gesundheit 

 

4.  Entschädigungsregelung Ausbildungs-/Fachklassenleiterpauschale 

Aktuell liegt die Pauschale bei 51,00 EURO/Monat. Bei dieser Honorierung sind an den 

größeren Schulen im Land keine Nachfolger zu finden, da die Honorierung in keiner 

Weise den damit verbundenen Aufwand abbildet. Es wurde deshalb ein Antrag mit ei-

nem Vorschlag für die Anpassung an die Landesärztekammer gestellt. 

 

5. Die Fachklassenleiter (insbesondere an den größeren Schulen) sind durch die Vorbe-

reitung der mündlich/praktischen Prüfung zeitlich überfordert. Es wurden Möglichkeiten 

erarbeitet, wie zusätzliches Hilfspersonal requiriert und finanziert werden könnte. 

 

6. Das neue digitale Abrechnungssystem für Prüfer der mündlich/praktischen Prüfung hat 

sich nach einhelliger Meinung nicht bewährt. Es wird beantragt, das alte System wieder 

einzuführen. 
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7. Coronabedingt kam es zu gehäuften Personalausfällen bei den mündlich/praktischen 

Prüfungen. Es wurde eine juristische Stellungnahme der Landeärztekammer angefor-

dert, wie bei unvollständigen Prüfungsausschüssen zu verfahren ist. 

 

8. Ein mangelhaftes deutsches Sprachniveau wird zunehmend als Problem der schuli-

schen Ausbildung gesehen. Ein Antrag zur Überprüfung und möglichen Verbesserung 

dieses Problems wurde an den Vorstand der Landesärztekammer gestellt. 

 

9. Ebenfalls ist die Einschulung von Auszubildenden im laufenden Schuljahr ohne jegliche 

Befristung ein Problem. Diese Schülerinnen sind nur schwer in den laufenden Unter-

richt zu integrieren. Es wurde deswegen ein Antrag an den Vorstand gestellt, eine 

mögliche Befristung für die Ausstellung von Ausbildungsverträgen zu überprüfen. 

 

 

 

 

 

Dr. med. Rainer Schöchlin 

Facharzt für Allgemeinmedizin 

Vorsitzender des Arbeitskreises „MFA“ der Bezirksärztekammer Nordbaden  

Ausbildungsleiter im Neckar-Odenwald-Kreis 

 

p.s. 

Es wurde auf eine gendergerechte Schreibweise verzichtet, um die Lesbarkeit zu verbessern. 

 


